

LVA hebdo

INFORMATIONS MUNICIPALES



"Les hommes construisent trop de murs et pas assez de ponts."

Isaac Newton



Le chiffre

369 380

euros collectés à ce jour pour la renaissance du parvis de la Tour abbatiale

▶ 2 Exceptionnelle exposition Herbin

▶ 3 En selle pour le 126^e concours hippique



▶ 4 et 5

Une fenêtre ouverte sur notre histoire





Des séjours de deux semaines ou de cinq jours pour les enfants cet été

Pour donner l'opportunité aux enfants de profiter pleinement des vacances d'été, la Ville organise des mini-séjours à Merlimont, sur la côte d'Opale, et un séjour de deux semaines à Sérénac dans le Tarn.

Mini-séjours à Merlimont

- ▶ Du 8 au 12 juillet (8-10 ans)
- ▶ Du 15 au 19 juillet (12-14 ans sous tente)
- ▶ Du 22 au 26 juillet (10-12 ans)
- ▶ Du 29 au 2 août (8-10 ans)
- ▶ Du 5 au 9 août (10-12 ans)
- ▶ Du 12 au 16 août (12-14 ans sous tente)

▶ Inscription à partir du 15 mai sur portailfamille.saint-amand-les-eaux.fr ou au Pôle Éducation

Séjour à Sérénac (Tarn)

Du 6 au 19 juillet pour les 7-10 ans et les 11-14 ans.

Au programme : équitation, canoë, VTT, piscine, ski nautique, luge sur rail, accrobranche, trampoline, jeux d'eau, visite d'Albi, sortie à Trébas-les-Bains...

▶ Inscription à partir du 15 mai au Pôle Éducation, dans la limite des places disponibles

Pôle Éducation,
19 rue du 18-Juin-1940.
Ouvert du lundi au
vendredi de 8:30 à 12:00
et de 13:30 à 17:30.
Tél. : 03 27 22 48 76

Musée de la Tour abbatiale

Exceptionnelle exposition Herbin

Trois semaines durant, le musée Matisse nous a prêté 14 des 22 œuvres qu'il possède d'Auguste Herbin. Pour présenter le travail de cet immense peintre du Cambrésis qui a marqué l'art moderne, le vitrail *Joie*, quatre dessins, deux sérigraphies en couleurs, deux sculptures en bois peints, cinq gouaches. Le musée de la Tour abbatiale a permis à tous d'y accéder gratuitement. Le public ne s'y est pas trompé.

1 791 personnes sont venues découvrir l'exposition. Plus nombreuses le week-end, elles ont particulièrement prisé le dimanche après-midi pour leur visite. Les 14 et 21 avril, le musée a accueilli par exemple 170 personnes.

85 % des visiteurs individuels venaient, en avril, du Nord-Pas de Calais, 39 % de Saint-Amand même. D'autres visiteurs sont arrivés de plus loin, d'Allemagne, de Belgique, des Pays-Bas mais aussi des États-Unis.

7 ateliers étaient proposés aux enfants. Ils ont été pris d'assaut et ont régalé 151 jeunes participants.

362 écoliers et collégiens de Saint-Amand et d'Hasnon ont également visité l'exposition et découvert l'alphabet plastique d'Auguste Herbin qu'il a voulu universel.

- ▶ Prochaine exposition au musée de la Tour : Naturellement livre du sam. 18 mai au dim. 2 juin à l'occasion du Mai de la Calligraphie. Entrée libre.



Faucons pèlerins

Une bague passée à la patte des fauconneaux

Au sommet de la Tour abbatiale, un fauconneau est sorti du pochon dans lequel Cédric Beaudoin, membre du Groupement ornithologique et naturaliste (GON), l'a placé lorsqu'il l'a sorti de son nid. D'une main sûre, il retourne l'oiseau. C'est un mâle. Cléa Piraux, salariée du GON, mesure son frère. Son aile est longue de 162 mm, ses griffes de 16,7, ses

serres de 78,1. Chaque oisillon est ensuite photographié.

«On essaie de faire le baguage à leur 18^e jour», explique Cédric Beaudoin. C'est pourquoi l'opération a lieu ce jeudi 2 mai. «Il faut le faire assez vite et être bien coordonné pour éviter toute chute», abonde Vincent Gavériaux, photographe et dessinateur animalier. Le troisième fauconneau s'avère



être également un mâle. Le dernier, une femelle. «On s'en doutait en la voyant à la caméra, cette fois, c'est sûr», souffle Cédric Beaudoin. Les femelles sont plus grandes que les mâles.

Dix années d'observation

Cette opération de baguage a commencé en 2018. Prévue pour durer dix ans, elle cherche à mieux connaître les faucons pèlerins. Des orientations apparaissent déjà. Les fauconneaux ne partent pas vivre très loin de leur lieu de naissance et choisissent le même type d'habitat. Un faucon, bagué à Saint-Amand, vit ainsi maintenant à Cambrai. Les petits de cette couvée devraient commencer à voler d'ici 20 jours.



En selle pour le

126^e CONCOURS HIPPIQUE Saint Amand les Eaux

Le plus ancien concours hippique de France est organisé sur nos terres.
La 126^e édition se tiendra au Parc de la Scarpe, les 31 mai, 1^{er} et 2 juin.

DES ÉPREUVES

Treize épreuves dont une vétérans

Jump and drive lors duquel les cavaliers alternent entre leur monture et la conduite d'une voiture électrique

▶ Ven. 31 mai de 14:00 à 17:00, sam. 1^{er} et dim. 2 juin de 8:30 à 18:00. Le Grand Prix aura lieu dim. vers 17:00

DES ANIMATIONS

VEN. SAM. ET DIM.

« Le concours de Saint-Amand, toute une histoire », exposition

SAMEDI ET DIMANCHE

Sculpture sur bois avec tronçonneuse

« **Décorer sa chaise** », atelier encadré par les peintres des Amis des moulins amandinois

Pêche aux canards géante. Le Rotary Club sera présent pour vendre des canards en plastique qui participeront à la course de canard le 9 juin, au port fluvial

Démonstration de country par le Country Club Amandinois

Jeux gonflables et atelier maquillage

SAMEDI

Parade de Traits du Nord en début d'après-midi par le

Syndicat d'élevage du cheval trait du Nord à l'occasion de son concours, organisé ce même jour en face du parc de la Scarpe

DIMANCHE

Atelier pédagogique autour du poney. Découverte de son anatomie, comment le soigner, apprendre à mieux le comprendre et le câliner...

▶ Entrée libre pour le concours, les animations et l'exposition. Petite restauration sur place.



▶ Cécilia Di-Filippo, marraine de l'édition



Même s'il est plus que centenaire, le concours hippique ne cesse d'évoluer. Pour la première fois, il aura une marraine : Cécilia Di-Filippo. Elle a 8 ou 9 ans lorsqu'elle décide de débiter

l'équitation. La première année, elle tombe beaucoup, mais elle se relève à chaque fois et retourne toujours au centre équestre. Le lien avec les chevaux lui apporte déjà cet épanouissement qui l'amène aujourd'hui à se former pour devenir monitrice d'équitation et ouvrir, à terme, son domaine dans lequel il y aurait un centre équestre, un élevage mais aussi un centre d'accueil pour aider tous ceux qui ont mal démarré dans la vie à mieux la poursuivre grâce aux chevaux. L'an dernier, elle s'est distinguée en dressage et en concours de saut d'obstacles par équipe lors du Générali Open de France. Cette année, l'Amandinoise qui s'entraîne aux Haras du Mélantois remettra le trophée au vainqueur du Grand Prix.

▶ Christophe Masquelier, doyen des cavaliers

Il n'a pas oublié sa première participation au concours hippique de Saint-Amand. C'était en 1977.

« C'était à côté de l'établissement thermal. » Christophe Masquelier avait alors 12 ans. Cette année-là, il devient champion de France, il le sera à nouveau en 1980. À Saint-Amand, il remporte de nombreuses épreuves. « Pour rien au monde, je ne manquerai le concours de Saint-Amand. Il a toujours été à part. »

Le cavalier d'Hénin-Beaumont loue l'organisation. « On est toujours très bien accueilli, c'est merveilleux. » Surtout, il apprécie le soutien des spectateurs. « Il y a toujours énormément de public, pas forcément connaisseur, mais très heureux de voir les cavaliers, le spectacle équestre. Ils vivent le concours, ils applaudissent lorsqu'on réussit, sont déçus lorsqu'on touche une barre. Les soirs, ils sont encore plusieurs centaines. Ce n'est le cas nulle part ailleurs ! » Le compétiteur de 59 ans est prêt à savourer cette 126^e édition.





Renaissance du parvis de la Tour et de son pont du XVII^e siècle

Une fenêtre ouverte sur notre histoire

Épilogue des travaux de réaménagement de la Grand-Place, la restitution d'une arche du pont qui donnait accès à l'abbatiale va marquer les esprits et le cœur de tous les Amandinois attachés à la valorisation de leur patrimoine. Le nouveau parvis mariera élégance et histoire.

Quand les archéologues ont découvert, en 2019, sous les comblements anciens les premiers grès de ce pont du XVII^e siècle, ils eurent le sentiment de toucher du doigt un élément majeur de l'histoire de la cité. Le pont sur la douve qui entourait l'abbaye était connu mais le retrouver, l'exhumer fut cause d'une certaine émotion.

Aujourd'hui permettre à tous de se pencher, dans les meilleures conditions, sur cette fenêtre archéologique, découvrir, toucher cet héritage de notre histoire, achever la mise en valeur de la Tour rénovée et donner au cœur de la cité un chef-d'œuvre unissant les vertus patrimoniale et touristique, voilà ce qui a nourri l'élan pour un chantier exceptionnel.

Interventions

Les travaux avancent en conformité avec le calendrier tenant compte à la fois des contraintes des entreprises et de la météorologie. Le pont

est rebâti, l'enceinte béton de la douve est en place, le mur d'escarpe reconstitué. À venir la finition de la chaussée, les gradins donnant sur la douve, la pose de la balustrade et la passerelle à l'aplomb de l'entrée principale de la Tour.

Cette passerelle, en chêne, est en cours de confection dans les ateliers de menuiserie de

la ville. Doivent encore intervenir le fontainier qui assurera la mise en eau de la douve et l'électricien pour la mise en lumière. Sera aussi menée dans les phases finales la finition du pavage de la Grand-Place autour du Pont. ◀

Une recreation patrimoniale

« C'est un chantier original, commente Mathieu Cramet architecte du patrimoine pour l'agence T'Kint, il s'agit de restituer un pont légué par l'histoire avec les techniques d'aujourd'hui. »

La conduite du chantier demande une étroite coordination entre les corps d'état. Si le chantier ne comporte pas de difficulté technique particulière, il implique des interventions de professionnels aux approches et aux savoirs différents. Mais ces compagnons du gros œuvre, de la maçonnerie, de la taille de pierre, comme le fontainier, l'électricien, le charpentier mènent un objectif commun. « Nous travaillons à partir des plans, de documents techniques mais la

spécificité du travail fait apparaître un besoin de coordination autour de mille détails. Il y a des mesures, des angles, des cheminements de câbles, de tuyaux qui doivent être contrôlés, précisés en cours de chantier. »

Pour l'architecte, « c'est un travail très intéressant car le chantier s'insère dans un cœur de la ville, au regard d'un monument prestigieux tel que la Tour. C'est son parvis que nous achevons. Cette restitution intègre des matériaux de réemploi, des pierres retrouvées lors des fouilles, des matériaux modernes. La création d'une douve renvoie à l'histoire du site. Ces spécificités donnent au chantier sa dimension patrimoniale. »

En quelques chiffres...

240 pierres de Soignies

1500 grès d'Artois

Zoom



Chevalier de la taille

Chevalier Nord, l'entreprise régionale qui a obtenu le marché de la taille des pierres du nouveau parvis et du pont n'est pas une inconnue au pied de la Tour. Et pour cause, c'est elle qui a travaillé sur le monument lui-même. Une sacrée référence pour les compagnons. Thomas Georges (photo ci-dessous), directeur général, montre fièrement les croquis de la Tour et le calepinage des pierres taillées et reposées sur l'imposante façade. « Nous travaillons depuis toujours sur le patrimoine et la Tour fut un de nos plus importants chantiers. C'est dire si, aujourd'hui nous ressentons un certain honneur et un plaisir de travailler sur le pont. C'est un peu achever le chantier de renaissance du monument ».



Une voûte en grès

Dans l'atelier audomarois où règne l'âcre parfum du cœur des calcaires et des pierres bleues, les machines tournent à plein régime. Elle opèrent les premiers dégrossissements, le débit des pierres sorties des carrières avant que celles-ci ne soient confiées aux tailleurs, solides artisans amoureux de la matière. Ils signent de leurs gestes ancestraux chacun des éléments qui vont faire renaître le pont et son entourage.

La voûte du pont est reconstituée par des grès, soit exhumés lors des fouilles et des terrasse-

ments soit des pierres neuves taillées. Le relevé des éléments à assembler tient compte de l'existant et suit un calepinage harmonieux, la boussole des maçons. Ce qui est remarquable c'est que le pont « neuf » repose sur des fondations historiques, un platelage de chêne posé sur les pieux de même essence. Et toujours en parfait état.

Balustrade

Sur la voûte en grès, un remplissage en matériaux de briques et pierres liées par un mortier à la chaux viendra supporter une chaussée en pavés de grès d'Artois posés sur un lit de sable.

Le mur d'escarpe, qui longe la façade de la Tour est lui aussi en grès, remonté avec des pierres de réemploi.

Quant à la restitution de la balustrade du pont et sur le mur d'escarpe, elle a bénéficié d'une heureuse trouvaille lors des fouilles. Celles-ci ont mis à jour un balustre original en pierre bleue. Il a livré ses cotes aux tailleurs de pierre de Chevalier Nord qui les façonnent. Un travail impressionnant car la pierre de Soignies est très résistante. Elle est telle qu'il faut plus de dix heures pour dégrossir le balustre ensuite confié aux soins vigoureux des compagnons, artistes du ciseau. ◀

C'est dit

Ce message reçu par mail montre l'attachement au chantier :

« Chaque jour, je passe sur la place de Saint-Amand-les-Eaux. Chaque jour, je peux contempler les travaux et la remise à jour du pont découvert lors des dernières fouilles. C'est une super idée de mettre en valeur le patrimoine de la ville. Saint-Amand-les-Eaux a un riche passé, nous en faire profiter ainsi que les générations futures honore les Amandinois intra et extra-muros. » G.M.

Cheminement

Les mots des archéologues illustrent la spécificité du site, sa place dans la cité : « Les fouilles mirent en évidence, écrivirent-ils, l'aménagement d'un pont-levis assez inhabituel pour son époque, fondé sur des demi-troncs de chêne soutenus par des pieux parfaitement conservés. Elles dégagèrent également plusieurs tronçons de chemins pavés reliant le bourg à l'entrée du clos abbatial ou menant vers le pont. »



Et si on visait les 400 000€ ?

Signe de l'engouement des Amandinois pour la renaissance du parvis, la souscription publique lancée pour contribuer aux travaux reste ouverte. Déjà **369 380€** ont été récoltés grâce à **421** donateurs, dont **74** entreprises et **24** associations. En point de mire, **400 000€** ?

▶ Vous pouvez à votre tour contribuer en remettant ce coupon et votre participation en mairie.

La Renaissance
du parvis de la Tour abbatiale
et de son pont du XVII^e siècle

Je verse

€

Chèque à l'ordre :
Trésor public -

Renaissance du parvis de la Tour abbatiale

Je bénéficie d'un abattement fiscal de
66% pour les particuliers et **60%** pour les sociétés.

J'accepte que mon nom soit inscrit :

Ce coupon et le chèque sont à renvoyer ou à déposer à la mairie de Saint-Amand-les-Eaux
65 Grand'place SC 209
59734 Saint-Amand-les-Eaux Cedex



Sport



La Ronde des Sources

En route vers la deuxième édition !

La prochaine édition du critérium cycliste professionnel La Ronde des Sources est en préparation. L'association qui a initié et construit ce bel événement sportif en coopération étroite avec les services de la ville, a reçu de nombreux témoignages de satisfaction, de plaisir de spectateurs d'avoir pu partager une rencontre sportive cycliste de très haut niveau et approcher quelques-uns des plus grands champions nationaux.

La 2^e édition se courra le vendredi 30 août dans l'après-midi sur un parcours identique à celui de l'édition 2023. Pour renforcer son équipe de bénévoles, ces « signaleurs VIP » sans lesquels la compétition ne pourrait se tenir, l'association de la Ronde des Sources vient de tenir une première réunion d'information à l'intention des clubs et associations sportives de l'Amandinois.

Au Théâtre des Sources, sous la présidence de Pierre Gaumeton, la rencontre a permis aux membres du comité de présenter les conditions d'organisation de ce deuxième critérium et d'inviter celles et ceux qui le souhaitent à venir appuyer l'organisation pour que la fête soit la plus belle.



Basket-ball

À trois points près

Il n'aura donc manqué que trois points pour que les Green Girls sauvent le match contre les Vendéennes. Malgré un public qui porta avec enthousiasme son équipe, celle-ci n'a pas réussi à gagner le match qu'il ne fallait pas laisser passer. En mauvaise position dans ce tournoi des play-down, la situation est complexe. En effet après ce dernier match à domicile, l'équipe affrontera Landerneau ce vendredi 10 et Charleville le 14 mai. Deux rencontres à l'extérieur. Ces deux adversaires ont déjà gagné la première rencontre sur notre terrain.

« Dommage », soulignent les supporters qui croient en leur équipe. De fait, elle a démontré une belle énergie sur le parquet de Maurice-Hugot dimanche après-midi. Après un premier quart-temps laborieux, elle menait de deux petits points. Lors de la deuxième période, les Tigresses vendéennes revinrent au contact et prirent l'ascendant. Le match s'in-

tensifia au fil des minutes, nos joueuses ne lâchaient rien mais concédaient plusieurs pertes de balle et des échecs sur les paniers à 3 points. En troisième période, l'adversaire gardait une avance de trois points.

Rien n'est joué

Rien n'était donc joué. De fait les joueuses amandinoises ne ménagèrent jamais leurs efforts pour résister et revenir à la marque. Ainsi dans les derniers instants marqués par une forte intensité, les Green Girls firent penser que tout restait possible. Elles revenaient au score mais pour finalement s'incliner de 3 points. Une énergie, assortie d'une dose de chance, dont il faudra faire usage lors des deux dernières rencontres pour éviter la relégation. ◀

▶ Saint-Amand - Roche Vendée : 72-75.

Point week-end

▶ HANDBALL

Les Louves ont vu les joueuses de Chambray Touraine Handball faire la course en tête dans les 20 premières minutes du match qui s'est joué à Chambray-lès-Tours vendredi 3 mai. Les Amandinoises ont profité d'une brève infériorité numérique de leur adversaire pour marquer 4 buts d'affilée et recoller 15-12 en fin

de première partie.

À leur retour, les Chambrayennes ont tenté de reprendre les choses en main, mais les Louves, combatives, plus précises, sont passées devant (19-20 à la 40^e minute). Brièvement. Elles se sont ensuite accrochées pour ne pas laisser l'écart filer. Le match était intense. Il a vu les Louves ne pas démeriter et s'incliner (30-24).

▶ GYMNASTIQUE

Lors du championnat de France individuel de

gymnastique artistique, Éline Cordelle, athlète de SLA Gym, s'est illustrée en terminant 11^e de la catégorie 18-20 ans.

▶ VTT

Plusieurs coureurs de club de VTT de Saint-Amand ont participé au championnat de France VTT XCO/XCE/XCC/XCR/XCO à Levens. Juliette Dupuis s'est classée 34^e chez les U19 et Quentin Delahaye 150^e dans cette même catégorie. Enzo Villain termine à la 133^e place en U23. Flore Van de Meulebroeke est 21^e

chez les Élités dames et Florentin Lancelle 85^e chez les élités hommes.

L'équipe amandinoise se classe, pour sa part, à la 42^e place.

ANNONCES

VEN. 10 MAI

20:00 Extérieur **Basket-ball** Basket Landerneau ▶ Saint-Amand (LFB)

SAM. 11 MAI

18:00 Stade municipal **Football** SAFC ▶ LOSC Lille 2 Championnat national 3

DIM. 12 MAI

16:00 Maurice-Hugot **Handball** SAH-PH ▶ ESBF Championnat LFH
20:30 Extérieur **Volley-ball** Volley-club sarrasin ▶ AAVB Prénationale

MAR. 14 MAI

20:00 Extérieur **Basket-ball** Basket Roche-Vendée ▶ Saint-Amand (LFB)

Retrouvez tous les résultats et les annonces sur  



Roberto Alagna, un concert exceptionnel

Venez découvrir le célèbre ténor exceptionnellement hors des murs des opéras. Il s'est produit dans huit cathédrales et a choisi une église pour terminer cette tournée unique : notre église Saint-Martin.

- ▶ Mar. 14 mai - 20:30.
Réservations sur billetterie-theatre-des-sources.maplace.fr

En mai, chine ce qu'il te plaît !



Mercredi 1^{er} mai. Jour de la fête du travail. Le soleil, lui, ne chômait pas, comme s'il avait répondu positivement à l'invitation lancée par les brocanteurs des rues de Nivelles, du Faubourg de Tournai, de la résidence Davaine et la Vedette à l'initiative d'Hainaut Collections. Les allées s'étaient transformées en fourmilière pour l'occasion. Entre marchandage, personnes flânant, air de musique, qu'est-ce qu'il fait bon vivre au printemps !

- ▶ Prochain rendez-vous : le sam. 18 mai de 10:00 à 17:00. Le comité du Saubois organise une brocante-kermesse dans les rues Louis-Pasteur, Louis-Blanc, de l'adjutant-Carton.

Évènement

La ducasse fera tourner les têtes du 17 au 26 mai



On s'y voit déjà ! Les barbes à papa aériennes qui fondent sur la langue, les robes pailletées des autos-tamponneuses, les cris ravis des enfants qui galopent dans les labyrinthes, le cœur qui fait le grand huit dans les manèges à sensations...

La ducasse et ses plaisirs seront de retour dans le Parc de la Scarpe du 17 au 26 mai prochains. Nous vous y attendons nombreux !

À savoir

La ducasse sera ouverte les lundis, mardis et jeudis de 15:00 à 23:00, les mercredis de 14:00 à 23:00, les vendredis, samedis, dimanches et jours fériés de 14:00 à 01:00.

Samedi 25 mai, à partir de 22:30, vous pourrez assister à un spectacle pyrotechnique.

Rendez-vous de la petite enfance

Gratuits, sur inscription au 03 27 32 39 02 ou sur petite.enfance@saint-amand-les-eaux.fr

MER. 22 MAI

Sortie forêt avec Dehors, j'adore !

- ▶ De 9:30 à 11:00. Pour les enfants jusqu'à 4 ans

MAR. 28 MAI

Réflexologie - massage bébé

- ▶ De 17:00 à 18:00. Pour les 0-12 mois

Cin'Amand www.cinamand.fr

JUSQU'AU MAR. 14 MAI

La planète des singes : le nouveau royaume - Blue & compagnie - Hopeless - Le mal n'existe pas - Le quatuor à cornes - The fall guy - Les cartes du mal - Un p'tit truc en plus - Back to black - N'avoue jamais - Civil War - SOS Fantôme : la menace de glace - Godzilla x Kong : le nouvel empire - Ducobu passe au vert - Kung Fu Panda 4.

Agenda

DIM. 12 MAI

Foire aux collections par Hainaut collections

- ▶ De 7:30 à 16:00 - Salle Alfred-Lemaître

MER. 15 MAI

Fête du pain par les Amis des Moulins amandinois

- ▶ De 9:00 à 12:00 et de 13:30 à 17:30 - Moulin Blanc

VEN. 17 MAI

Concert de l'orchestre symphonique **COMPLET**

Chemin de croix, conférence pour les 20 ans des Amis de l'église Saint-Martin

- ▶ 20:30 - Église Saint-Martin. Entrée libre, possibilité de faire des dons pour restaurer l'orgue de l'église

SAM. 18 ET DIM. 19 MAI

Les trésors de l'église Saint-Martin, exposition de la Société des photographes indépendants dans le cadre des 20 ans des Amis de l'église Saint-Martin.

- ▶ 10:00-18:00 - Église Saint-Martin. Entrée libre, dons possibles pour l'orgue

SAM. 18 MAI

Mai à vélo, balade familiale et festive organisée par l'ADAV

- ▶ 14:30 - Grand'Place. Gratuit. Inscription : saint-amand@droitauvelo.org

NUIT DES MUSÉES Gratuit, sans réservation

Tour abbatiale
Exposition Naturellement livre

- ▶ Visites libres de 19:00 à 22:00, guidées à 19:00, 19:30, 21:00, 21:30

Performance calligraphique grand format par Bernard Vanmalle

- ▶ De 20:00 à 21:00

Maison L. de Bettignies
Démonstration d'illustration botanique par Véronique Frampas

- ▶ De 19:00 à 22:00

Soirée courts-métrages et visites libres

- ▶ De 19:00 à 22:00

En bref...



Sorties

Partir ensemble

Le Festival des cerfs-volants de Berck est toujours spectaculaire. L'Espace Bédé et le Pôle seniors ont permis à 135 personnes d'en profiter durant ces vacances scolaires. Le Pôle seniors a également embarqué 50 petits et grands dans une sortie intergénérationnelle pour découvrir Pairi Daiza, mardi 30 avril.

Jeux olympiques

Chaque lundi, les résidents de la Collinière s'entraînent

Alors que la flamme olympique arrive en France, une cinquantaine d'athlètes se prépare à Saint-Amand. Parce qu'à la résidence de la Collinière, depuis mars, le lundi après-midi est voué à la préparation des Jeux. Ils se sont déjà entraînés au volley, au basket, au lancer de poids, de disques, au relais, au saut d'obstacles et au sprint. Ce lundi 6 mai, c'est tennis de table. Giuseppe, 87 ans, essaie et apprécie aussitôt. La doyenne de la résidence, 102 ans, participe parfois elle aussi. «L'âge n'est qu'un chiffre, sourit Thomas Messineo, éducateur médico-sportif. Avec de la volonté et de l'adaptabilité, on peut toujours pratiquer.» Personne n'est oublié. Plusieurs résidents souffrant de troubles de la mémoire se sont surpris à retrouver les gestes. Et la flamme.



Mais aussi...



► **Une première marche libre.** Le Comité du Cuyet proposait, le 1^{er} mai, à qui voulait venir une marche de 5 ou 12km en forêt, suivie d'un pique-nique. Ce nouveau rendez-vous a ravi une dizaine d'enfants et une trentaine d'adultes. Il sera à nouveau proposé le 13 octobre.

► **Une rencontre littéraire.** Au Café aux sports, samedi 4 mai, Paroles d'Hucbald a proposé une plongée dans l'univers étrange et fantastique de Luc Verline ainsi que la découverte de son dernier ouvrage.



► TRAVAUX

Un parking en gravillon va être créé rue Jules-Guesde au cours du mois de mai. Le stationnement ne sera plus possible sur la zone de chantier. La circulation sera, quant à elle, limitée à 30 km/h.

► SORTIE JEUNES

Le Pôle éducation propose aux jeunes de 11 à 25 ans d'aller voir le match qui opposera le LOSC et Nice, le 19 mai, au stade Pierre-Mauroy.

► Inscription en régie jusqu'au 17 mai en régie,

19 rue du 18-Juin, du lun. au ven. de 8:30 à 12:00 et de 13:30 à 17:30

Une journée à la plage est également proposée aux jeunes le sam. 1^{er} juin.

► Inscription en régie à partir du 13 mai.

► ATELIER «JE DÉCIDE DE BIEN VIEILLIR»

Durant un stage composé de trois séances, apprenez à davantage prendre soin de vous.

► Les mar. 18 et 25 juin, et mar. 2 juillet, de 10:00 à 11:00. Pôle seniors. Gratuit

pour les adhérents, sur inscription au 50 avenue du Clos, ou au 03 59 83 87 70, poleseniors@saint-amand-les-eaux.fr

► BÉNÉVOLAT

L'Association Valenciennoise pour le développement des soins palliatifs (ADSVP) étend ses missions à l'accompagnement de personnes âgées en EHPAD. Elle a signé une convention avec le centre hospitalier de Saint-Amand et recherche des personnes qui souhaitent

passer du temps avec les résidents de la Collinière.

► Contact : Françoise Lemer au 06 17 40 86 79, avdsp.org

Les auxiliaires des aveugles 59 organisent de nombreuses activités pour les personnes malvoyantes et non-voyantes. Elles nécessitent l'aide de personnes voyantes, notamment à Saint-Amand.

► Contact : Florence Audoin au 06 99 83 68 49, lesauxiliairesdesaveugles.asso.fr

► COLLECTE DÉCHETS

► MAR. 14 MAI (déchets verts)

► MER. 15 MAI (déchets ménagers, recyclables et verre)

► DÉCHÈTERIE

Lun., mar., mer., ven., sam. de 9:00 à 12:15 et de 13:30 à 18:30. Dim. de 9:00 à 12:00.

► NUMÉROS UTILES

► Médecin de garde 03 20 33 20 33

► Smir 03 27 22 49 00

► Mairie 03 27 22 48 00

► CCAS 03 27 09 08 40

Restez en contact :

Recevez gratuitement notre LVAnews



Journal municipal réalisé par le Service Communication, 69 Grand'Place, 59230 Saint-Amand-les-Eaux, 03 27 22 49 70, lavieamandinoise@saint-amand-les-eaux.fr

Impression : Imprimerie Gantier

Naissance 24 AVRIL. JOSEPH Eden.

Mariages ADAMIK Sébastien & DUBRULLE Victoria. DUSSART Damien & LECOEUVE Murielle. TICHOUX Gabriel & KULA Juliette.

Décès MONIER Jean-Michel (55 ans). DZIOMBOWSKI BOTTIN Berthe (89 ans). HADJAR Hamza (85 ans).

Menu LUN. 13 MAI. Betteraves rouges ciboulette, paupiette de veau chasseur ou paupiette du pêcheur, macaronis, emmental râpé, kiwi.

MAR. 14 MAI. Velouté de tomate, cordon bleu ou omelette bio, petits pois, pommes vapeur, yaourt aromatisé, orange.

MER. 15 MAI. Salade de concombres, croc fromage provençale, purée gourmande, Pont l'évêque AOP, muffin.

JEU. 16 MAI. Salade californienne, gratin de courgettes façon moussaka de bœuf ou de thon, blé pilaf, chanteneige bio, melon.

VEN. 17 MAI. Œuf dur mayonnaise, filet de poisson meunière au beurre blanc, riz créole, brocolis, fromage blanc, fraises.